

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

**Suscripción.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. —No se devuelven los originales.  
**Redacción:** Plaza San Agustín 7.—Administración, Medicinas, 4.—Teléfono 237.

**Condiciones.**—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París **Mr. Ar Lorette**, 14, rue Rougemont; **Mr. Jhon F. Jones**, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, **Mr. George B. Fike**, 21-Park Row.—Berlín, **Rudolf Mosse**, Jerusalem Straase, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### ¡Qué atrocidad!

Sinceramente lo declaramos. Creemos inútil todo cuanto se escriba y se gestione acerca de atraer al señor García Vaso, para que conyugue en la noble empresa de defender los intereses generales de esta población, gravemente amenazados en las presentes circunstancias.

Al señor García Vaso, por lo visto, le tiene sin cuidado la angustiosa situación porque atraviesa Cartagena. Su extraña actitud en la junta celebrada el sábado último, por la Cámara de Comercio, lo demuestra palpablemente.

Allí habló el señor García Vaso, y lo hizo de tal guisa, es decir, habló de tal manera, que nos pareció que hablaba á tontas y á locas y no á personas capacitadas y sentadas.

Después que la Comisión dió cuenta de sus gestiones cerca del Gobierno y del señor La Cierva, para que el Banco de España haga prestamos á los mineros y fundidores á cuenta de dos productos de sus minas el señor García Vaso, en vez de dar las gracias á la Comisión, por sus buenos oficios, hizo lo que hace siempre que se deja llevar por la envidia y el despecho, echó mano de los equívocos y la ligulilla de su abundante repertorio y dijo que no decía, queriendo decir que no había dicho nada que pudiera hacer mal á la repetida Comisión, siendo así que dos segundos antes afirmaba que aquella había ido á Madrid á defender intereses particulares de gente rica, mientras se olvidaba ó pretería los de pobre comerciante de la esquina.

Entonces, en vista de esto y de que Plasas el bueno (¡el bueno!) había metido la... baza estrafalanda de que no estuvieron presentes los diputados por Cartagena y de otros síntomas de vasitis aguda que se notaron en el público, y de lo cual se dieron muy buena cuenta algunos individuos de la Cámara el señor Gogorza, suplicó á la Presidencia que suspendieran la sesión.

Siguieron, sin embargo, algunos señores haciendo uso de la palabra; pero tan fría y desanimada quedó la asamblea, que aun cuando la corporación tomó algunos acuerdos, creemos que no serán tan provechosos como es de desear.

Así son todas las colaboraciones de García Vaso, en los asuntos que atañen al bien general de esta desdichada Cartagena; y mucho más desdichada desde que, él, en mal hora, se declaró Redentor de su pueblo.

Ahora queremos decir algo acerca de la educación, ya que «La Tierra» de ayer es capaz de tirar de la lengua al hombre más prudente y reservado.

Estamos en la Junta de la Cámara de Comercio.

El Presidente declara abierta la sesión y ordena la lectura del acta de la anterior.

El secretario Sr. García Vaso (D. Julio), toma asiento, dando la espalda al público, echa su pluma izquierda sobre la derecha y dando le al pie izquierdo, masculilla el actor que apenas se le oye.

Quizás que eso de dar la espalda al público entre en la última moda; pero nosotros, francamente, no lo hemos visto en ninguna parte. Nosotros hemos visto siempre al Secretario de una corporación tomar asiento junto al testero inferior derecho de la mesa, y desde allí, dando frente al público, leer ó escribir de pie ó sentado de manera que todos oigan y nadie pueda decir que se le falta al respeto.

¿Estamos?

Habla el Sr. García Vaso (don José) con el Sr. Tapia, con el señor Tapia, que, además, es el señor Alcalde.

Vaso habla sentado, en la misma postura que su hermano, y dando le volteretas á su sombrero.

Contesta el señor Alcalde al señor García Vaso, y lo hace de pie y con todos los respetos debidos, y no se equivoca, ni le llama Lerroux ni otra cosa, como Vaso llamó «La Cierva» al Sr. Tapia.

Un vasista pregunta á la Presidencia que por qué no asisten á la Junta los diputados por Cartagena.

El señor Pérez Lurbe se levanta y contesta al vasista, el cual permanece sentado.

Hace otra pregunta el vasista; otra vez se levanta el P. presidente para contestarle, y otra vez le oye sentado el vasista.

¡Qué atrocidad!

¡Cómo nos equiparamos!

### Los reformistas

Madrid 27-9 m.

El sábado se reunirá el comité ejecutivo reformista y los diputados del partido, que ha sido convocado por Azcárate y Melquiades Alvarez, para cambiar impresiones sobre el conflicto internacional con relación á España y convenir la conducta que debe seguir el partido respecto á la actitud del Gobierno.

### La Junta de Obras del Puerto

Ayer tarde se reunió la Junta de Obras de este puerto para dar posesión á los nuevos vocales, D. Vicente Sánchez, coronel de Ingenieros de esta plaza y á D. José Moncada en representación de La Liga Marítima.

Después de la toma de posesión de dichos señores, se procedió al despacho de los varios asuntos antes señalados para dicha sesión, aprobándose todos, entre ellos los importantes de la colocación de siete norays buclados en la línea del muelle y el proyecto de construcción del nuevo espigón del muelle de Alfonso XII, la continuación del muelle de Santiago y relleno del Batel.

Este último asunto ha sido remitido á Madrid para su aprobación y conseguido este comenzarán los trabajos en los que podrán ser admitidos muchos obreros de los que en la actualidad se encuentran parados.

Terminado el acto, el Ingeniero de dichas Obras Sr. Albacete, obsequió á todos los concurrentes con Champagne, y cigarras con motivo de haber acordado el Ayuntamiento su nombramiento de hijo adoptivo de Cartagena.

### Participando un acuerdo

Esta mañana ha pasado á la oficina de la Junta de Obras del Puerto una comisión presidida por el Sr. Alcalde don Carlos Tapia, con objeto de participar al Sr. Ingeniero Jefe de dichas obras Sr. Albacete el acuerdo tomado por nuestra excelentísima corporación nombrando hijo adoptivo de Cartagena al Sr. Albacete.

Después de la felicitación del señor Alcalde y del agradecimiento manifestado por el Sr. Albacete los componentes de dicha comisión fueron obsequiados con Champagne y cigarras por el Sr. Albacete.

Le reiteramos nuestra enhorabuena.

### MI IMAGINACIÓN

Es indómita, loca, que buscando en su delirio la ilusión soñada va incierta, á cada paso tropezando del dolor la saeta emponzoñada.

Más no se arredra y aunque abismo horrendo le presente su fondo ennegrecido, se obstina en ir sus bordes recorriendo como falta de luz y de sentido.

Por las cortadas crestas se despeña cayendo y levantándose furiosa, ó en cruzar el espacio ya se empeña porque se cree alada mariposa.

Al regresar rendida á su castillo lleva á veces heridas penetrantes, más el dolor tampoco borra el brillo de sus sueños de loca delirantes.

Otras veces recorre la esplanada y junto á una cascada deliciosa se dispone á esperar acojonada de su sino la estrella caprichosa.

Pero cifra su dicha en lo imposible y á lo imposible sin cesar invoca; por eso en su suplicio irresistible, por eso sufre así mi pobre loca.

Carolina Cabello.

### Las regatas

A pesar de lo desapacible de la tarde de ayer, acudió al Muelle de Alfonso XII una extraordinaria concurrencia deseosa de presenciar las regatas á remo organizadas por el Real Club de Regatas de esta ciudad.

A la hora señalada comenzó la primera que era para botes de la lista tercera y cuarta, de diez remos pareos como maximum. Recorrido, 2.000 metros con tres viradas.

Premios: Primero, 50 pesetas; segundo, 25 idem.

Tomaron parte los botes María Rosa, Joven Encarnación y San Antonio, patroneados respectivamente por José Heredia, Gñés Rojas y Francisco Hernández.

En primer término llegó el María Rosa, que empleó en hacer el recorrido veintinueve minutos y veintinueve segundos.

En la segunda reservada para los alumnos de la Enseñanza Naval, se disputaban la Copa de la Enseñanza Naval y siete medallas de cobre; tomaron parte las canoas del Club Peral y Escaño, patroneadas por los jóvenes Conrado Rodríguez y Juan Maspons, llegando primero este último que hizo el recorrido en siete minutos y veintinueve segundos.

La tercera, para botes de la Marina de Guerra, resultó la más interesante.

En ella se disputaban un premio de 75, otro de 50 y otro de 25 pesetas, llegando los botes que en ella tomaron parte por el orden siguiente:

1.º El del Arsenal, patroneado por el cabo de mar J. Benajer, tardando en hacer el recorrido doce minutos y treinta segundos.

2.º El bote de la Estación Torpedista que patroneaba G. Covás, que llegó con cinco segundos de diferencia al anterior, y que hizo una regata muy lucida.

3.º El bote del cañonero «Temerario» que gobernaba C. Botella, que hizo el recorrido en doce minutos y treinta y seis segundos.

En último lugar, llegó el bote del mismo buque que patroneaba J. Abal, invirtiendo doce minutos y cuarenta segundos.

En la cuarta, para canots de paseo y regatas de dos remos, fue disputada la Copa salvaje y tres me-

dallas de cobre, tomando parte en ella los canots Roldán, Monroy y Cintú, tripulados por los señores don José Luis Beltrí, Sr. González y don E. R. Landi, alcanzando el premio el Monroy, que hizo el recorrido en setenta y dos segundos.

En la quinta, destinada para los exploradores cartageneros, se disputaba la copa de plata donada por el Comité de dichos exploradores y siete medallas de cobre, tomando parte las canoas Peral y Escaño, llegando esta última en primer lugar después de hacer ambas una bonita é interesante regata.

Y la última fue de yolas de mar, disputándose en ella la Copa Zapata y cinco medallas de cobre.

De las dos yolas que tomaron parte en esta regata y que patroneaban los Sres. Beltrí y Alessón, ganó el premio la primera que invirtió once minutos y veintiocho segundos.

El Jurado estaba formado por el capitán de corbeta don Victoriano Roca, que actuaba de Presidente en representación del señor Comandante de Marina.

De Vice-presidente actuaba don Andrés Sánchez Ocaña y como vocales don Manuel Gómez y don Alberto Daulto.

Formaba parte de dicho Jurado, como Secretario, el que lo es del Real Club de Regatas, D. Antonio Butigieg.

Al terminarse las regatas, en los salones del Club se celebró un baile que resultó animadísimo como todos los que se vienen celebrando en este Club.

Nuestra enhorabuena á todos y hasta el próximo domingo, que se celebrarán las regatas á vela.

### Para los emigrantes

Madrid 27-9 m.

Los consules españoles de varias poblaciones francesas, han invertido á los gobernadores que en Francia no se admitirán trabajadores españoles que no lleven extendidos en debida forma los contratos del trabajo que vayan á desempeñar por el tiempo que aquellos duren.

Este acuerdo obedece á la infinidad de obreros que engañados por falsas promesas se encuentran luego en una espantosa miseria.

### LA CRISIS OBRERA

Por el Ministerio de Fomento, y con el fin de conjurar la crisis obrera en la provincia de Murcia, se ha dispuesto la inmediata ejecución por el sistema de administración, de los siguientes caminos vecinales:

De Cartagena á La Isla Plana, librándose su importe que asciende á 75.250'83 pesetas.

De San Félix á La Torre del Negro, su importe 32.856'58 pesetas.

Del Albuja al Algar, por Pezo Estrecho y Los Migazaros, su importe 19.856'58 pesetas.

De Alcantarilla á la carretera de Cieza á Mazarón, por Barqueros y Fuente Librilla, su importe 36.846'47 pesetas.

Y de Cartagena á la Algameca grande, su importe 6.712'48 pesetas.

Las obras comenzarán en seguida con objeto de dar trabajo á los obreros que están parados.

Los obreros del Arsenal civil, en unión de D. Manuel Dorda Mesa, organizan un festival taurino para el domingo 6 de Agosto.

Los obreros designaron de entre ellos las cuadrillas y el Sr. D. rda donará el importe del arriendo de la Plaza y se encargará de la organización del espectáculo.

Los productos íntegros que este proleza se entregará á la Junta de D. fensa para que auxilie á los obreros sin trabajo.

Esta mañana ha recibido nuestro Alcalde D. Carlos Tapia el siguiente telegrama:

«Ministro Gobernación al Alcalde.

Veo su nuevo telegrama y fué inmediatamente enviado á Ministro Fomento con el ruego encarecido de que atienda la indicación relativa al segundo trozo carretera Lorca».

### El Consejo de Estado

Madrid 27-9 m.

Según informes oficiales, el día 1.º de Septiembre, se reunirá el pleno del Consejo de Estado.

La reunión será para aprobar varios expedientes de créditos extraordinarios, que solicita el Gobierno para atenciones urgentes.

### La liga marítima

Bejo la presidencia del Excelentísimo señor don Luis Augusto y Lapizburu, celebró sesión en la Sociedad de Amigos del País de esta ciudad de Amigos del País de esta ciudad, acordándose organizar la institución de «Los Sebats» ó exploradores del mar, nombrándose una comisión, cuyos nombres publicamos en el número de hoy.

Fueron designados para ocupar los cargos vacantes los siguientes señores:

Vicepresidente don Manuel Pazquín, capitán de navío.

Vocales don Manuel Dorda Mesa y don Esteban Calderón.

Tesorero don Manuel Carreras.

También se tomaron otros acuerdos de interés, entre ellos el de proponer á la Junta Central para una distinción honorífica á los profesores don Pedro Martínez y don José Fabregás.

### Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para el cabi do que mañana á las once ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal, han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos:

Circular del señor Gobernador civil de la provincia, ordenando que los créditos consignados para festejos y gastos imprevistos extraordinarios, se inviertan en obras y servicios que den ocupación á los que en vezcan de trabajo.

Oficio del Presidente y Secretario de la Junta directiva del Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, participando haber sido nombrado Capellán de dicho Cementerio, don Celestino Muñoz Poles.

Carta de don Francisco Albacete, expresando su agradecimiento á la Corporación por el acuerdo declarado de hijo adoptivo de esta ciudad.

Carta del letrado D. Emilio Díaz de Revenga, referente al estado actual de pleitos contencioso que sigue este Ayuntamiento contra la resolución del señor Gobernador revocando el acuerdo referente á la suspensión del cargo de agente recaudador de arbitrios.

Moción del señor Alcalde proponiendo se solicite del señor Gobernador civil la excoption de subasta para obras municipales que tengan crédito para su realización en el actual presupuesto.

### Los Cónclaves

Curiosidades históricas

Docecientos sesenta y cuatro Pontífices se han sentado en la silla de San Pedro desde que el Pontificado existe. Salvo raras excepciones, todos llegan al sogío mediante elección. Durante muchos siglos «Lobispo de Roma» fue designado por virtud de influencias locales semejantes á las que presidieron en la elección de cargos importantes en las diversas religiones. A partir del siglo XI, la designación pontificia quedó encomendada á un cuerpo de dignatarios importantes, cuyo número aunque limitado era perfecto reflejo del carácter universal de la sociedad católica. Desde el siglo X el Papado trocóse en institución europea, mejor que romana é italiana, y hubo franceses, alemanes, ingleses y un español, que gobernaron la cristiandad.

La institución del Cónclave y su regular funcionamiento, tal y como se ha perpetuado hasta nuestros días, con ligeras modificaciones de detalles, data de fines del siglo XIII. El Papa Gregorio X legisó sobre la materia á consecuencia de los memorables hechos siguientes, famosos en la historia del Papado:

Clemente IV, predecesor de Gregorio X, que fué elegido Papa en Perugia el año 1265, (la elección en esta época se verificaba en la ciudad donde había muerto el Papa anterior), se había trasladado aquel mismo año á Viterbo, donde permaneció hasta su muerte. Luego de celebrados los funerales, los 18 prelados que componían el Sacro Colegio, reunieron en Cónclave; en 17 meses no lograron ponerse de acuerdo sobre el sucesor, cuando San Buenaventura, general de los franciscanos, que se hallaba entonces en la ciudad, invitó á sus habitantes á que los cardenales fueran encerrados en el palacio episcopal para ver si así desplegaban actividad mayor. Pero como